



### FORMATION

Myriam El-Khomri était à Orléans pour signer une convention avec la Région qui donnera plus de moyens à la formation. Une promesse présidentielle de janvier dernier, que la Ministre souhaite voir appliquer « dès aujourd'hui ». **PHILIPPE HUBERT**



Myriam El-Khomri est venue comprendre sur le terrain ce que Promotrans a engagé régional avec le surrofit, un taux d'insertion à l'emploi oscillant entre 80 et 100 % en fonction de la spécialité.

## 32 MILLIONS POUR « ÊTRE UTILE »

La promesse était présidentielle et elle a pour ambition d'être directement sur la courbe du chômage. Il s'agit de doubler le volume de formations destinées aux demandeurs d'emploi en passant de 500 000 à 1 million en 2016. Un plan d'urgence et une obligation que certains estiment être en cette fin de quinquennat à qui, à l'évidence, rend souriante confiante la ministre du Travail. Et c'est en toute logique que Myriam El-Khomri a entamé son tour de France à rencontre des présidents de Région, activité phare dès qu'il s'agit de formation pour donner le signal, le renouveau était près chez Promotrans, un tour dans le domaine de la formation destinée à la filière transports et logistique. La Ministre s'est montrée attentive aux commentaires, surtout quand il fut évoqué les résultats en

termes de taux d'insertion à l'emploi « entre 80 et 100 % en fonction de la typologie de la formation », expliquant-on au fil de la visite. Un chiffre qui s'explique par la façon d'appréhender le système. En effet, à Promotrans – qui fête ses 50 ans d'existence –, tout débute par l'identification des besoins des entreprises. Et dans notre région, le poids du transport et de la logistique est considérable.

Myriam El-Khomri s'est également intéressée à la féminisation de ces métiers, avant de quitter la plateforme pour un exercice plus attendu : la signature de la convention entre l'Etat, la Région et

le Cassef (Comité Paritaire Interprofessionnel Régional pour l'Emploi et la Formation Professionnelle). « Vous savez mes amis contribution des demandeurs », promettait la Ministre en quittant Promotrans. « Notre propos, c'est de former utile », insistait-elle encore. Et elle a pu constater que, dans cette filière professionnelle, la démarche vertueuse était déjà en marche et ne demandait qu'à prendre encore plus d'élan.

**FORMER UTILE ET TOUT DE SUITE**  
En entame, devant les élus régionaux cette fois, Myriam El-Khomri rappelait le contexte, et « le plus d'urgence pour l'emploi » pour lequel elle a trouvé auprès de l'association des régions de France – dont François Borneau, président de la Région Centre-Val-de-Loire, est président délégué – un acteur engagé assurant « pleinement les compétences que leur confie le loi dans le champ de la formation professionnelle ».

Et elle rappelle, avant d'en venir au concret de cette convention, la notion essentielle qu'elle défend dans ce tour de France des régions : « il ne s'agit pas de former pour former, mais de former utile, pour apporter une double réponse », afin de satisfaire les besoins de recrutement et d'offrir aux demandeurs d'emploi la possibilité d'accéder à des qualifications.

La convention engage. Notamment dans la réalisation de 12 000 formations supplémentaires en 2016, qui viennent s'ajouter aux 20 000 déjà programmées par la Région. Et pour que cet engagement puisse être supporté, l'Etat ajoute un apport complémentaire de 35 millions d'euros. Reste maintenant à entrer dans la phase active. Pour le président François Borneau comme pour Myriam El-Khomri, il restait plus question d'attendre : la mise en place, c'est maintenant. ■

### « PLUS D'URGENCE POUR L'EMPLOI »

Myriam El-Khomri, ministre du Travail